



«Ohne aktive Teamarbeit aller Beteiligten wären solche Projekte nicht realisierbar.»

Paul Leuthold
Abtretender Präsident der Wirtschaftskommission der Schweizerischen Metall-Union

Warum lohnt sich eine aktive Verbandsaufgabe?

Vorab soll erwähnt sein, dass bei der Wahrnehmung einer Verbandsaufgabe nicht die Entschädigungen und auch nicht die finanziellen Abgeltungen im Vordergrund stehen, sondern vielmehr ist es die Gewissheit, dass jeder, der mitarbeitet, auch mitgestalten kann. Dass die Verantwortlichen ihre Aufgaben seriös wahrnehmen, dies zeigt auch die sehr positive Entwicklung der Schweizerischen Metall-Union (SMU).

Den Mitgliedern stehen heute viele Möglichkeiten offen, vom grossen Angebot der SMU zu profitieren. Doch ohne aktive Mitarbeit der Milizpersonen würde dies nicht funktionieren. Der Verband ist darauf angewiesen, dass sich kompetente Berufsleute für eine Verbandstätigkeit zur Verfügung stellen und ihr Wissen in die verschiedenen Gremien einbringen.

Ich selber hatte die Gelegenheit bekommen, das Präsidium der Wirtschaftskommission (WIKO) zu übernehmen. In unserer Kommission wurden viele wirtschaftliche Themen behandelt. Hierzu zählen beispielsweise die jährlich angepassten Regietarife, die Durchführung der Betriebsvergleiche (alle 2 Jahre), die Durchfüh-

rung der Lohn- und Wirtschaftsumfragen sowie deren Auswertungen und vieles mehr. Aus den generierten Daten konnten wir für die Mitglieder Kennzahlen veröffentlichen, die für den täglichen Gebrauch nützlich sind. Zur Zeit werden diese Daten für einen neuen Modellbetrieb verwendet.

Unser neuestes Werk aus der WIKO ist Preis-e SMU, ein EDV-Tool, mit dem sich die Teuerungsberechnungen nach KBOB in wenigen Schritten schnell und unkompliziert berechnen lassen. Unser Hit bleibt die Kalkulationshilfe im Metallbau. Wer baut, muss kalkulieren. Wer kalkuliert, braucht Zeit. Wer sich diese Zeit nicht nimmt, hat schnell verloren, denn mangelnde Sorgfalt in der Kalkulation bringt das attraktivste Geschäft zum Scheitern. Die aktuellen Zeiten erlauben wenig Spielraum. Denn im Baugewerbe haben sich die Preise auch bei guter Konjunktur nicht erholt.

Nach neunjähriger Tätigkeit als amtierender Präsident der Wirtschaftskommission habe ich dieses Mandat Anfang November abgegeben.

An dieser Stelle möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen, den Kommissionsmitglie-

dern, der ganzen Geschäftsstelle der SMU und allen externen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für die gute und konstruktive Zusammenarbeit bedanken. Ohne aktive Teamarbeit aller Beteiligten wären solche Projekte nicht realisierbar. Neben den fachlichen Themen habe ich viele Berufskollegen kennen und schätzen gelernt. Durch intensive Gespräche und Zusammenkünfte sind wertvolle Freundschaften entstanden, die ich sehr schätze.

Für mich war die Zeit meiner Verbandstätigkeit eine persönliche Bereicherung und eine lohnende Lebensschule. Als Verantwortlicher darf man Projekte planen und umsetzen. Die Arbeiten waren für mich mehr Freude als Last und ich gönne vielen Mitgliedern, dass sie eine solch bereichernde Tätigkeit erleben dürfen. Darum wünsche ich mir, dass in Zukunft wieder vermehrt Leute für eine Verbandsaufgabe zur Verfügung stehen werden. Den heutigen Verantwortlichen der SMU wünsche ich weiterhin viel Power bei den bevorstehenden Projekten und freue mich auf Neuigkeiten aus unserem Verband.

Es grüsst freundlich Paul Leuthold ■

Quels sont les avantages d'une fonction active au sein de l'Union ?

« Sans un travail d'équipe actif de l'ensemble des participants, de tels projets ne seraient pas réalisables. »

L'objectif d'une fonction au sein de l'Union réside non pas dans les dédommagements ou les indemnités financières, mais plutôt dans la certitude que chaque participant peut apporter sa contribution. Le fait que les responsables prennent leurs fonctions au sérieux montre aussi l'évolution très positive de l'Union Suisse du Métal (USM).

Les membres peuvent aujourd'hui bénéficier des nombreuses offres de l'USM. Mais sans la collaboration active des membres de la milice, cela ne fonctionnerait pas. À cet égard, l'Union dépend de la disponibilité de professionnels compétents qui apportent leurs connaissances dans les différentes commissions.

J'ai moi-même eu l'opportunité de prendre en charge la présidence de la Commission économique (CE). Au sein

de notre commission, de nombreux thèmes économiques ont été traités, par ex. les coûts de régie annuels ajustés, la comparaison d'entreprises (tous les 2 ans), l'organisation et l'évaluation des sondages sur les salaires et des sondages économiques, etc. Les informations ainsi obtenues nous permettent de publier pour les membres des indicateurs clés utiles au quotidien. Ces informations sont actuellement utilisées pour une nouvelle activité modèle.

La toute dernière réalisation de la CE est « Preis-e SMU », un outil informatique permettant de calculer rapidement et facilement en quelques étapes les hausses de prix selon la KBOB. Notre produit phare reste l'outil d'aide au calcul dans la construction métallique. Il faut calculer pour construire et il faut du temps pour calculer. Quiconque ne

prend pas le temps nécessaire perd vite au change car un manque de soin dans les calculs peut faire échouer l'affaire la plus fructueuse. Les délais actuels laissent peu de marge de manœuvre. Car dans l'industrie du bâtiment, les prix ne se sont pas rétablis, même si la conjoncture est favorable.

Après 9 ans au poste de président de la Commission économique, j'ai cédé la place début novembre.

Je tiens à profiter de l'occasion pour remercier mes collègues au sein du comité directeur, les membres de la commission, l'ensemble du secrétariat central de l'USM et toutes les collaboratrices ainsi que tous les collaborateurs externes pour leur collaboration efficace et constructive. Sans un travail d'équipe actif de l'ensemble des participants, de tels projets ne seraient pas réalisables. Outre les aspects tech-

niques, j'ai rencontré de nombreux collègues de travail que j'apprécie énormément. Les rencontres et discussions intenses ont donné naissance à des amitiés particulièrement importantes pour moi.

Mon activité au sein de l'Union a été pour moi un enrichissement personnel et une expérience gratifiante. En tant que responsable, j'ai pu planifier et mettre en œuvre des projets qui ont été plus un plaisir qu'un fardeau et je souhaite à de nombreux membres de pouvoir vivre une expérience aussi enrichissante. J'espère qu'à l'avenir, de plus en plus de personnes assumeront des fonctions au sein de l'Union. Je souhaite bon courage aux responsables actuels de l'USM pour les projets à venir et me réjouis des nouveautés concernant notre Union.

Sincères salutations, Paul Leuthold ■